

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INFORME IEEQ 2019

PRESENTA IEEQ INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES

La verdadera democracia demanda acciones concretas de todas y todos cada día, afirmó el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, al dar a conocer un informe de las actividades del organismo durante el 2019. En un mensaje difundido a través de medios digitales, en cumplimiento de la Ley Electoral del Estado y ante las medidas de seguridad sanitaria para evitar la propagación del COVID-19, el Presidente refrendó el compromiso institucional de cara a los nuevos retos democráticos. Destacó la realización de más de mil 700 actividades en materia de educación cívica y participación en los 18 municipios, en las que se involucraron de manera directa más de 83 mil personas; entre ellas, 25 elecciones estudiantiles mediante el sistema informático “Voto móvil”. Como parte de la formación ciudadana, mencionó la celebración de 18 conferencias y mesas de análisis, 16 presentaciones de libros (incluidas 5 ediciones del IEEQ) y foros, como la segunda edición del “Foro Internacional: Democracia y Elecciones” con apoyo de 5 universidades. Además de la organización de la primera consulta indígena en la entidad, en la comunidad La D Chalmita, municipio de Pedro Escobedo; el inicio de los trabajos para verificar la existencia de sistemas normativos internos en las 300 comunidades originarias en el estado, foros informativos en 86 de ellas y un diplomado en la materia. Por otra parte, el Instituto colaboró con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado y el municipio de Querétaro, para la implementación del modelo de Gobierno Abierto en las colonias Lomas del Marqués, La Luna y Desarrollo San Pablo. Asimismo, continuó su agenda permanente para la construcción de la igualdad sustantiva, con avances significativos en la atención de la violencia política en razón de género. Una actividad relevante fue la elaboración y entrega a la 59 Legislatura del Estado de las iniciativas de reforma electoral del IEEQ, con base en la evaluación del proceso electoral anterior y la normatividad vigente, para generar certeza en los próximos comicios locales. Aunado a lo anterior, el Consejo General sesionó en 13 ocasiones, una de ellas en el municipio de Cadereyta de Montes y otra en el municipio de Ezequiel Montes, en las que aprobó 27 acuerdos y 7 resoluciones; de igual manera, las 10 comisiones permanentes y 2 transitorias contribuyeron con el desahogo del trabajo del Instituto, a través de 63 sesiones. En el ámbito de lo contencioso electoral, se informó que fueron promovidos 8 medios de impugnación en contra de actos y resoluciones del Consejo General, así como de los órganos operativos, destacando que en el 97 por ciento de los asuntos prevaleció el criterio jurídico del IEEQ; del mismo modo, se mantuvo el argumento legal del Instituto en las resoluciones derivadas de procedimientos ordinarios sancionadores. Con motivo de la aplicación de sanciones económicas a partidos políticos, por infracciones a las normas electorales, el IEEQ hizo entrega de 4.7 millones de pesos al Concyteq, lo que permitió fortalecer programas de movilidad estudiantil, la red de monitoreo sísmico en el estado y proyectos de alto impacto para la población. En atención a las solicitudes en materia de transparencia y acceso a la información pública, el IEEQ atendió 193 peticiones, las cuales tuvieron respuesta antes del plazo establecido por la legislación aplicable; por otra parte, a fin de actualizar los conocimientos del funcionariado electoral, se puso en marcha el programa de capacitación interna. El Consejero Presidente indicó que la transparencia y la rendición de cuentas, son premisas fundamentales en el actuar del Instituto, por lo que se dio cumplimiento a las disposiciones en la materia y se realizó un ejercicio responsable del presupuesto autorizado. Finalmente, reiteró que el IEEQ continuará realizando su función para garantizar el ejercicio pleno de los derechos político-electorales de las y los queretanos, por lo que invitó a la ciudadanía a conocer el informe de las actividades del organismo en la página www.ieeq.mx y en redes sociales.

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

<https://queretaro24-7.com/presenta-ieeq-informe-anual-de-actividades/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-presenta-su-informe-de-actividades-2019/#.XoX4HnJ7nIW>

<http://www.activoq.com/?p=36090>

<https://lado.mx/n.php?id=3790984>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ADVIERTEN PARÁLISIS LEGISLATIVA

Por Paulina Rosales

Las reformas electorales, al igual que otras iniciativas, están en riesgo de no aprobarse y con esto darse, una “parálisis legislativa”, alertó Abigail Arredondo Ramos, coordinadora de la bancada del Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local y presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales. De acuerdo con la legisladora priista, además de la propuesta de los órganos electorales, se presentó como bancada una propuesta y se tenía contemplada una reunión entre los miembros de la Jucopo y los órganos electorales, sin embargo, esta fue aplazada. “Pone en riesgo que en serio tengamos hoy una parálisis legislativa y esto está terrible. Yo sí creo que aquí han exagerado. Nosotros hemos pedido, durante semanas, que se sesione”, enfatizó. Recalcó que se respetan las medidas de contingencia aplicadas por las autoridades; sin embargo, cuestionó que se postergue el trabajo legislativo; en este sentido, mencionó que se pueden realizar mesas de trabajo para que avancen estas reformas. “Lo más importante es la salud de todos y creo que así hemos sido la gran mayoría, personas precavidas, pero también necesitamos seguir adelante (...) se avecina un proceso electoral y hay cosas importantes que se tienen que modificar en la reforma”, agregó. En tanto, el diputado local por MORENA, Néstor Domínguez Luna, indicó que, de no sesionar en mayo, se tendría que ver la posibilidad de mover el proceso electoral, debido a la contingencia por el COVID-19. “Esperemos que antes del 30 de abril podamos sesionar, pero pareciera ser que a nivel nacional que después del 19 era muy probable que entráramos en una fase tres, entonces, eso limitaría aún más las posibilidades de sesionar”, dijo. (DQ 26)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

NO ES MOMENTO DE CANDIDATURAS: AGUSTÍN DORANTES

Por Diego A. Rivera

No es momento de pensar en campañas electorales, ni en candidaturas, sino de enfrentar la crisis sanitaria, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Agustín Dorantes. (N 5)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LLEGAN VENTILADORES AL HOSPITAL GENERAL

El Hospital General ya cuenta con 48 ventiladores mecánicos para apoyar en la respiración de pacientes con estado de salud grave por coronavirus, anunció la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ principal)

N: MÁS SEGURIDAD

El estado volvió a marcar su liderazgo en materia de seguridad para la atención de pacientes graves de COVID-19, al adquirir 12 cápsulas o cabinas de seguridad, que se repartirán entre los municipios de Querétaro, SJR, Cadereyta y Jalpan. (N principal)

AM: COLEGIO DE INGENIEROS PREPARA PROYECTOS PARA EL FINAL DE LA CRISIS

El Colegio de Ingenieros del Estado de Querétaro propone una comisión interinstitucional del sector de la construcción para que desde ahora se trabajen proyectos para que al acabar la crisis sanitaria generada por el Covid-19, arranquen con todo las obras en el sector público y privado. (AM principal)

PA: INVADEN Y VENDEN RESERVA ECOLÓGICA

América Vizcaíno hizo otro llamado a las autoridades a no permitir ventas fraudulentas y a la población general a no dejarse sorprender. (PA principal)

EUQ: URGEN A AMLO A EVITAR QUIEBRA DE EMPRESAS

La Canacindra en Querétaro hizo un llamado al gobierno federal, encabezado por el presidente AMLO, a ser sensible e instrumentar programas de apoyo de rescate para evitar que se registre un quiebre masivo de empresas. (EUQ principal)

CQRO: LOS SALARIOS DEBEN PAGARSE COMPLETOS DURANTE LA SUSPENSIÓN: STPS

La STPS del gobierno federal emitió un documento denominado "Preguntas Frecuentes. Situación Laboral frente a la Covid-19", en el que responde a una serie de cuestionamientos de los trabajadores sobre sus respectivas relaciones laborales, tras la declaratoria de la emergencia sanitaria. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO DE QUERÉTARO SUSPENDE SESIONES DE PLENO POR CORONAVIRUS

Aunque la actividad legislativa federal y estatal debe continuar durante la suspensión de actividades no esenciales por la contingencia del COVID-19, el Congreso del Estado de Querétaro determinó suspender temporalmente sus sesiones de pleno. De acuerdo con el presidente de la Junta de Coordinación Política, Miguel Ángel Torres Olgún, la Mesa Directiva de la Legislatura realizó un nuevo acuerdo para que se suspendan las sesiones de pleno de forma temporal. (DQ 28, N 7, CI)

DIFIEREN DIPUTADOS SOBRE SESIONAR A TRAVÉS DE PLATAFORMA DIGITAL

Como vergonzoso, calificó la coordinadora del grupo legislativo del PRI, Abigail Arredondo, el hecho de que a pesar de la contingencia epidemiológica por Covid-19, estados como Guanajuato, Coahuila y San Luis Potosí realicen sus sesiones de pleno a través de plataformas digitales, mientras Querétaro tiene parada la actividad al interior del recinto legislativo. (EUQ 1 y 5, CQRO 6)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

BUSCA LA DIPUTADA QUE ALBERGUES AMPLIEN LOS HORARIOS DE ESTANCIA EN TIEMPOS DE COVID-19

En el primer día del mes de Abril en plena contingencia de Covid-19, la diputada Connie Herrera de Querétaro Independiente acudió por petición del licenciado Omar García, presidente de la asociación civil Gente en la Calle, acudió al emblemático Jardín Guerrero donde constató que decenas de ciudadanos en situación de calle se encontraban ahí en espera de recibir un alimento, mismo que es proporcionado por el sector privado, recibiendo una comida diaria por la ciudadana Aida Garfias del periódico Noticias. (PA 4, IN)

CONTINGENCIA PRESENTA 'ESCENARIO DESAFIANTE' PARA LA ECONOMÍA: FABIÁN CAMACHO

La contingencia por COVID-19 traerá una crisis económica que cambiará la manera en la que se produce y consume, será inherente el cambio que se verá en el mundo, sostuvo Fabián Camacho, licenciado en Ciencias Políticas, en mesa de diálogo con el diputado local, Hugo Cabrera, en donde se analizó el impacto económico que dejará la crisis sanitaria que atraviesa México y el mundo. (ADN)

PODER EJECUTIVO

EVOLUCIONA FAVORABLEMENTE SALUD DEL GOBERNADOR DE QUERÉTARO

No se ha podido determinar en donde contrajo el covid-19 el gobernador Francisco Domínguez Servién, y se descarta que haya sido en el evento deportivo escolar copa roca, ya que se celebra hace 15 días y el promedio de incubación del virus es de 5 a 7 días, afirmó la directora de servicios de salud del estado de Querétaro, Martina Pérez. (DQ 2, EUQ 1 y 6, PA 8, RQRO)

AGUSTÍN DORANTES SE AÍSLA POR PREVENCIÓN

Por Paulina Rosales

Debido a que sostuvo encuentros tanto con el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien resultó positivo a Covid-19, y el senador Mauricio Kuri, dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, dio a conocer que permanecerá aislado en su domicilio. (DQ 3)

GOBERNADOR DE QUERÉTARO EXPONE ESTRATEGIA CONTRA COVID-19 A INTEGRANTES DEL GOBIERNO FEDERAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién, expuso a integrantes del gabinete federal los avances de la estrategia implementada en la entidad para prevenir y mitigar el COVID-19. Durante su intervención en esta videoconferencia encabezada por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, el mandatario estatal detalló que el proceso de reconversión del Hospital General de Querétaro está al 100%, como un espacio dedicado a la atención especializada para pacientes con enfermedades respiratorias agudas. (PA 8, LVQ)

DESCARTAN CONTAGIO AL GOBERNADOR EN COPA ROCA

El gobernador Francisco Domínguez Servién, no se contagió de Covid-19 en el evento deportivo de Copa Roca 2020 que se inauguró el pasado 11 de marzo en el Centro de Congresos y tampoco se ha podido identificar de dónde. La directora de Servicios de la SESEQ, Martina Pérez Rendón, apuntó que no se puede identificar de dónde se infectó. Asimismo, dio a conocer que no se comprobó que las cuatro jóvenes estudiantes de Jalisco que participaron en dicho evento deportivo hayan dado positivo a Covid-19, tal y como circuló en redes sociales. (CQRO 2, RQ, LDH)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

SE SOMETEN A AISLAMIENTO SOCIAL KARINA CASTRO Y SUS HIJOS

Después de confirmarse que el gobernador Francisco Domínguez Servién, dio positivo al COVID 19, Karina Castro de Domínguez, presidenta de SEDIF, señaló que sus hijos y ella se encuentran bien de salud y no presentan ningún síntoma relacionado con enfermedades respiratorias. Sin embargo, permanecerán en casa para descartar cualquier manifestación del padecimiento. “En casa todos estamos siguiendo las recomendaciones médicas”, dijo la Sra. Karina Castro de Domínguez. (Q, EQNO, LDH)

MANTIENE QUERÉTARO 29 CASOS DE COVID-19 EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS

Al último corte epidemiológico dado a conocer por la Secretaría de Salud del Gobierno Federal, este miércoles 01 de abril el estado de Querétaro se mantiene en 29 casos de pacientes contagiados por el COVID.-19. (N 1 y 2, ADN)

SE MANTIENE NÚMERO DE CONTAGIOS EN LA ENTIDAD

Por Maritza Navarro

El estado de Querétaro se mantiene en 30 casos positivos de Covid-19, aunque únicamente 29 de ellos se encuentran validados. Cabe señalar que está en proceso la validación de la prueba del gobernador Francisco Domínguez Servién, con el que suman 30 casos positivos de la enfermedad. (EUQ 1 y 4)

QUERÉTARO BLINDADO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, anunció una serie de medidas para hacer frente a la contingencia del COVID- 19 y llamó a la ciudadanía a actuar con solidaridad y generosidad. En un mensaje a la población, señaló que su administración despliega todos los esfuerzos para crear la plataforma más sólida posible para hacer frente a la situación. (N 6 y 7 Suplemento)

GOBIERNO PODRÁ USAR HOSPITALES PRIVADOS PARA COMBATIR COVID-19

Por Miguel Tierrafría

Tras la declaratoria de emergencia sanitaria, decretada por el Gobierno federal y decretada a través del Diario Oficial de la Federación, la SESEQ publicó el acuerdo mediante el cual se establecerá la colaboración con los servicios de salud públicos, privados y locales como elementos auxiliares para usar hospitales para atender a los pacientes que contraigan el Covid-19. (AM portal)

SECTOR EDUCATIVO DEL ESTADO A FAVOR DE ACCIONES CONTRA COVID-19

Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, declaró que Querétaro trabaja coordinadamente con la SEP por lo que el sector educativo estatal se suma a las disposiciones federales. Todo el sector educativo estatal está a favor de la salud, por lo que, tal como lo anunció el Secretario de Educación, Esteban Moctezuma Barragán, se amplía el receso escolar hasta el 30 de abril. (N 3, LDH)

INTEGRA SECTUR ACTIVIDADES DIGITALES PARA LA ATENCIÓN DE TURISTAS

La SECTUR, estableció una serie de actividades y estrategias en sus plataformas digitales y redes sociales con la intención de atender a turistas y prestadores de servicios turísticos en la entidad durante el periodo de contingencia sanitaria. El Centro de Atención y Protección al Turista, puso a disposición de nuestros visitantes, los teléfonos 442 238 50 67 y 442 161 37 00 para la atención de cualquier situación de riesgo, denuncia o información que requieran. (LDH)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

ABREN CONTRATACIÓN DE PERSONAL MÉDICO

La SESEQ abrió un proceso de contratación de personal médico, enfermeras y médicos, con la finalidad de ampliar la capacidad del hospital general de Querétaro que fue reconvertido para atender pacientes por covid 19 y para el anexo del nuevo hospital general que también demandará personal, afirmó la directora de servicios de salud del estado Silvia Hernández. (N 3, RQRO)

PACIENTES CON COVID-19 QUEDAN INMUNES A LA ENFERMEDAD: SECRETARÍA DE SALUD QUERÉTARO

A través de una videoconferencia, Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud de la SESEQ; explicó que hasta el momento en Querétaro, se tienen 29 casos confirmados de COVID-19, una defunción y a seis pacientes se les ha dado de alta. Explicó que en el caso de los pacientes que dan positivo a COVID-19 y logran recuperarse, quedan inmunes a este virus; aunque recalzó que se pueden enfermar nuevamente de cualquier otro tipo de enfermedad respiratoria. (PI, ADN)

MUNICIPIOS

SIN INSTRUCCIONES DE LEY SECA EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Hasta el momento no se ha contemplado determinar la ley seca por el Covid 19 en el municipio de Querétaro, ni se han girado instrucciones para restringir la venta de alcohol. Fuentes cercanas a la Dirección de Inspección señalaron que esta determinación la tomaría la Secretaría de Gobierno estatal, pero no se ha girado ninguna orden al respecto. (Q)

COMBATE A LA CORRUPCIÓN

Con el firme propósito de promover, consolidar y velar por una cultura de valores y principios éticos que guíen la labor cotidiana en trabajadores de El Marqués, Enrique Vega Carriles, presidente del municipio marquesino, encabezó la difusión del Código de Ética de los Servidores Públicos y las Reglas de Integridad para el ejercicio de la Fundación Pública. (N 4 Suplemento)

EMPIEZAN A LLEGAR RECIBOS DE JAPAM CON DESCUENTO DE 5 MIL LITROS

Tal y como lo anunció el Alcalde Memo Vega, en apoyo a la economía familiar ante la contingencia sanitaria por el COVID 19, la Junta de Agua Potable Municipal (JAPAM), empezó a repartir los recibos de abril, donde se verá aplicado el descuento de los 5 mil litros gratis, para que las familias puedan tomar las medidas sanitarias recomendadas en casa. (VI)

PIDEN A PAISANOS NO REGRESAR EN ESTA SEMANA SANTA

Debido a la contingencia que se vive por el Covid 19, el municipio de Pinal de Amoles pidió a los paisanos evitar regresar durante la Semana Santa con la finalidad de evitar contagios, ya que el país vecino ha tenido gran propagación del virus. (EQ, RQRO)

TOLIMÁN CIERRA PRESIDENCIA Y EL DIF

Por Said Muñoz

Autoridades del municipio de Tolimán, anunció el cierre total de las oficinas de la presidencia y de las instalaciones del DIF, debido a la declaratoria sanitaria nacional, ponen a disposición líneas telefónicas para atención a ciudadanos. (N 5)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

IMPLEMENTA EZEQUIEL MONTES MEDIDAS ANTE COVID- 19

La alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, informó que está en constantes reuniones con su equipo para poder salvaguardar la salud de los ezequielmonteses. Señaló que está trabajando de manera coordinada con Gobierno Estatal y Federal. (N 5)

ENTREGA ALEJANDRO OCHOA 19 TONELADAS DE ALIMENTOS

Luego de establecer tareas de gestión con representantes del sector privado que pertenecen al giro de la agricultura protegida en Colón, el presidente municipal, Alejandro Ochoa y su equipo de trabajo han encabezado la distribución de 19 toneladas de alimentos entre las familias de la cabecera municipal y las comunidades de Galeras y Purísima de Cubos. (N 8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PRESENTA IMSS PLAN ANTI CONTAGIOS POR COVID 19 EN GRUPOS VULNERABLES

El IMSS presentó tres estrategias para evitar el riesgo de contagio por COVID-19, reducir la concentración de personas en las unidades médicas y cuidar la salud de mujeres embarazadas, adultos mayores y pacientes con enfermedades crónicas, principales grupos de riesgo en esta emergencia sanitaria. (Q)

REELIGEN A ALEJANDRO UGALDE EN LA UGRQ

Alejandro Ugalde fue reelecto por unanimidad como Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro para el periodo 2020-2023, su logro más importante durante sus primeros tres años como líder estatal, fue obtener 135 mdp en gestiones respaldadas por FDS para el uso eficiente de recursos naturales, capitalización de los productores y creación de centros de acopio para los ganaderos. (N Suplemento 16)

UAQ AMPLÍA PERIODO DE RECESO HASTA EL 30 DE ABRIL

La UAQ informó que tras la declaratoria de emergencia sanitaria por el COVID-19, la suspensión de clases en esa casa de estudios se extiende hasta el próximo 30 de abril. Mediante sus redes sociales, la UAQ informó de esta determinación y señaló que el objetivo es el de mitigar la dispersión y transmisión del virus SARS-CoV-2. (EQNO)

INDUSTRIALES QUERETANOS PIDEN SENSIBILIDAD AL GOBIERNO FEDERAL

El presidente de la Canacindra en el estado, Jorge Rivadeneyra Díaz, quien hizo un llamado al Gobierno Federal a ser sensible con los empresarios. El dirigente empresarial sostuvo que los industriales mexicanos requieren programas de apoyo y de rescate ante la crisis que se vive por el COVID-19. (PA 4, EQNO, RQ)

PIDE CANACO SERVITUR A ACATAR DISPOSICIONES ANTES COVID-19

El presidente de la Canaco Servitur en San Juan del Río, Roberto Domínguez Hernández, señaló que como cámara acatarán las disposiciones del gobierno federal en cerrar los negocios no esenciales. (ADN)

CONSTRUCTORAS “AL MÍNIMO”

Luego de un último año con una condición de decrecimiento económico, el sector de la construcción se enfrenta hoy a la pandemia de coronavirus. El presidente de la CMIC, Alejandro Ugalde, dijo que son tiempos difíciles tomando en cuenta que se viene de un año con serio rezago de trabajo por el retiro de recursos federal por mil 900 mdp a la entidad y, ahora con impactos por el tema de emergencia sanitaria. (DQ 1 y 4)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

GOBIERNO FEDERAL DEBE ASUMIR SU RESPONSABILIDAD ANTE CRISIS ECONÓMICA: CANIRAC

Por Katia Lemus

El presidente de la Canirac Querétaro, Octavio Mata, aseguró que el gobierno federal está dejando la responsabilidad a los empresarios, los estados y los municipios; cuando este es el que tendría que asumirla por la crisis económica que se vislumbra ante la contingencia epidemiológica generada por el Covid-19. (CQRO 1 y 4)

CHUCHO EL ROTO Y EL 1810 TAMBIÉN CIERRAN

Los restaurantes Chucho el Roto y el 1810, emblemáticos centros neurálgicos de la noticia diaria, cerraron temporalmente, luego de unos 30 años de servicios ininterrumpidos, en acto a la orden federal. (N 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

SUSTO. Días antes de que Francisco Domínguez diera positivo a la prueba de Covid-19, el dirigente de una de las cúpulas empresariales se llevó el gran susto al presentar un cuadro gravísimo de gripe con fiebre dolores y otros síntomas de la pandemia que azota y tiene paralizado al mundo, pero sólo una gripe y hoy ya está en recuperación y sólo ve de lejos por videoconferencia a sus pares. GUARDADOS. Aparte del alcalde capitalino Luis Nava, otro que ha entrado en aislamiento social es el de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas, por precaución debido al contagio del gobernador Francisco Domínguez con Covid-19, aunque continúan sus actividades desde casa. Lo mismo pasa con el senador Mauricio Kuri y el diputado local y dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes. AISLADO. A quien ya le aplican aislamiento, pero político, es al alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, luego de sus últimas ocurrencias: “destaparse” para buscar (dice) la gubernatura y arremeter contra su propio partido, por consejo de gente del partido Morena y afines que lo convencieron de traicionar al PAN. (DQ)

EXPEDIENTE Q – PREOCUPA

Por Adán Olvera

No quiero exagerar, pero viene una tragedia en la industria de las autopartes en Querétaro y es que algunos centros de trabajo tendrán que parar sus actividades y regresar a sus empleados a casa; la otra parte de la tragedia es que se está pidiendo que se retrase la entrada en vigor del tratado de libre comercio el famoso TEMEC que ahora en los Estados Unidos, quieren frenar su entrada. Resulta que la cadena de suministros del sector automotriz se ha frenado debido a la crisis sanitaria que se viven en el mundo, obvio principalmente en Estados Unidos,... asegura el presidente del Clúster Automotriz en Querétaro, Renato Villaseñor, que algunas empresas del sector han tenido que adelantar las vacaciones de su personal, además implementar Home Office o realizar paros técnicos. Son 330 empresas que integran el clúster automotriz en la entidad, fabrican el 85 por ciento de componentes que surten a Estados Unidos, Canadá, México, quienes han reportado paros en producción en promedio de 18 días. “Actualmente las plantas que hay en Estados Unidos, México y Canadá en global, la mayoría ya han declarado paros en sus líneas de producción el promedio de los paros de producción que están reportando las armadoras al día de hoy son 18 días en promedio, en los tres países, por un lado en qué nos está afectado, nos está afectando que quien va a consumir las partes pues las va a dejar de utilizar ahorita en función de los paros”. Aún más delicado lo que afirma Miguel Rodríguez Navarro, secretario de Trabajo de la Federación de Trabajadores de Querétaro CTM, informó que el 95 por ciento de las empresas del sector automotriz se encuentra en paro técnico, lo que involucra a 50 mil trabajadores. Por donde lo veamos lo que viene es una tragedia económica que tendrá que recibir apoyos importantes para que puedan seguir operando, pero no se ve interés hasta el momento del gobierno federal de otorgar apoyos y que los apoyos son para los pobres y no para la clase empresarial. DE

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

REBOTE. El panorama electoral tendrá por fuerza que cambiar, el 2021 que estaba adelantado en Querétaro, entrará en una tregua y no todos los interesados en participar en la elección saldrán bien librados. Ta veremos cómo cambia el mundo, México y Querétaro. (DQ)

BAJO RESERVA

DORANTES TAMBIÉN SE AÍSLA. La confirmación de que el gobernador Francisco Domínguez dio positivo a Covid-19 obligó a varios actores políticos de su círculo cercano a tomar medidas preventivas, entre ellas el aislamiento para evitar posibles contagios masivos. El presidente del PAN estatal y diputado local Agustín Dorantes es uno de ellos. Ayer, nos dicen, don Agustín comentó con los reporteros que cubren la fuente legislativa que previó al día en el que el mandatario confirmó estar enfermo estuvo en contacto con él. Dorantes, nos cuentan, ha enfatizado que por el momento no presenta síntomas de coronavirus. **ELSA EXIGE QUE LES DEJEN DE PAGAR A POLÍTICOS FLOJOS.** En más información del Congreso local, nos comentan que la diputada Elsa Méndez, en este momento de inactividad para la mayor parte de los actores políticos, exigió que no cobren sus altos salarios los políticos y servidores que se encerraron en sus casas y no ayudan a la gente en esta emergencia. Son de las propuestas, nos dicen, que la mayoría de la población siempre aprueba, pero hacerlas en este momento es ganar notoriedad en prensa y redes sociales, pues vivimos una emergencia sanitaria, pero también estamos cerca de un proceso electoral. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

LAMENTA EPN DECESO DE RUIZ ESPARZA. El último mensaje que el expresidente de México, Enrique Peña Nieto, había enviado vía Twitter fue el 18 de junio del 2019: “Rechazo categóricamente las falsas imputaciones en mi contra, publicadas esta mañana en distintos medios y atribuidas a un supuesto informante. No es la primera vez que se pretende inculparme de mala fe y sin fundamento alguno. Por supuesto, mienten”. Ayer, reapareció en esta red social y confirmó la muerte de quien fungió en su gestión como secretario de Comunicaciones y Transportes: “Lamento profundamente el fallecimiento de mi amigo y excolaborador, Gerardo Ruiz Esparza, gran ser humano y servidor público de excelencia; responsable de importantes proyectos de infraestructura en todo México. Mi más sentido pésame y abrazo solidario a su familia y amigos. QEPD”, escribió. El lunes pasado, el exfuncionario federal sufrió un infarto cerebral. **POR CONTINGENCIA, MODIFICAN ATENCIÓN EN CESAM.** Que durante la contingencia por el Covid-19, el Centro Estatal de Salud Mental (Cesam) únicamente brindará atención de urgencia o por descompensación de padecimientos relacionados con la salud mental, así que las citas programadas serán reagendadas hasta nuevo aviso, confirmó la Secretaría de Salud del estado. Si algún paciente necesita medicamento, él o un familiar podrá acudir a solicitar las recetas y su surtimiento; en caso de dudas sobre el tratamiento o alguna situación sobre su enfermedad, pueden llamar al teléfono 442-215-5432 o al 442-215-5433, extensión 4218. **POSIBILITA IMSS PAGAR EN LÍNEA CUOTAS DE TRABAJADORAS DEL HOGAR.** Que con el fin de apoyar a la sociedad en la fase de emergencia sanitaria y evitar que las personas se trasladen a una oficina del IMSS o a una sucursal bancaria, el pago de las cuotas de seguridad social de las personas trabajadoras del hogar ya puede hacerse en línea, mediante una transferencia de cualquier institución bancaria. Los patrones y personas trabajadoras del hogar pueden consultar la información que requieran en <http://www.imss.gob.mx/personas-trabajadoras-hogar>. (CQRO)

FUENTE DEL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOS SALDOS DEL CONAVID-19 0. De acuerdo con los números del subcomandante LÓPEZ GATELL hay 1,378 casos confirmados de Coronavirus en México, 3,827 sospechoso, 7,073 negativos y ya van 37 defunciones. El 82% han

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

sido no graves y sólo el 18 ha requerido hospitalización. En Querétaro hasta ayer había 29 infectados y seguían cerrando tiendas y centro comerciales como Antea. Agua de abril apenas cabe en el cubil. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

MÉXICO ANTE EL RIESGO DE UNA GRAVE CRISIS. Riesgo. La inconsciencia social y la falta de firmeza del gobierno federal a la hora de permitir que la gente salga de sus casas a libre albedrío, nos ubica en una situación de gran riesgo, peor que la vivida por países como España e Italia. Ello, porque a pesar de tener el ejemplo de la tragedia europea, donde han muerto tan solo en esos dos países más de 22 mil muertes. Italia, por un lado, tiene más de 110 mil casos de COVID-19 confirmados y 13 mil 200 muertes. En tanto, España supera los 104 mil infectados y 9 mil 400 muertos. Ambos países, como ya se ha dicho, En el primer caso, de acuerdo con el profesor de Epidemiología de la Universidad de Hong Kong, Benjamin Cowling, entrevistado por Telesur, mientras otros países controlaban a más de 10.000 personas por día, identificando los casos desde que tenían síntomas leves, Italia no se acercaba a esa cantidad. (...) En el caso de México, aunado a la falta de liderazgo desde Palacio Nacional, se suma la casi nula aplicación de pruebas para detectar el coronavirus. Por no hablar de gobiernos como el de Claudia Sheinbaum, que se han negado –en la práctica- a parar actividades no esenciales, lo que seguramente llevará a partir de la semana entrante a un crecimiento desmedido de la cifra de infectados y muertos. Ojalá me equivoque. -PALACIO DE LA CORREGIDORA. Debate. Mientras antes como la Organización Mundial de la Salud recomiendan “la gran importancia de la higiene frecuente de las manos y la limpieza y desinfección del medio”. Y remarca “la relevancia de mantener las distancias y evitar el contacto cercano y sin protección con personas con fiebre o síntomas respiratorios”. Pero no recomienda el uso de mascarilla para la población general: lo apropiado es que el personal sanitario use máscaras de tipo FP2 Y FP3, junto a gafas y trajes de protección, para no contagiarse, mientras que cualquier individuo use mascarillas quirúrgicas, no para no contagiarse sino para no contagiar a otros. Bueno, pues resulta que George Gao, director general de los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de China, tiene a su cargo a 2.000 empleados y ha participado en algunos de los primeros y más importantes estudios sobre el SARS-CoV-2, el virus causante de la COVID-19 concedió una entrevista a «Sciencemag.org» donde este experto en virología e inmunología, doctor en la Universidad de Oxford y que también se formó en la Universidad de Harvard, reflexionó sobre las lecciones que la epidemia del coronavirus ha dejado en China. En base a estas enseñanzas, ha avisado del «gran error» que se está cometiendo en Europa y Estados Unidos. “En mi opinión, el gran error es que la gente no se está poniendo las mascarillas. Este virus se transmite por gotitas y por contacto cercano. Por eso tienes que llevar una máscara, porque cuando hablas siempre salen gotas de tu boca. Mucha gente tiene infecciones asintomáticas o presintomáticas. Si llevan máscaras, pueden evitar que las gotas cargadas de virus escapen e infecten a otros”. Por cierto, ayer mismo, Austria se unió al pequeño club de países europeos, entre los que está República Checa y Bosnia-Herzegovina, que harán obligatorio el uso de máscaras en espacios públicos. Algo sabía el gobernador de Querétaro, Pancho Domínguez, quien a pesar de las críticas, compró 300 mil mascarillas que supuestamente no servían para nada. El que sabe, sabe. -OÍDO EN EL 1810- Limpia. El presidente estatal del PRI, Paul Ospital ha comenzado a reducir plazas heredadas de la anterior dirigencia. Entre estas, hay dos o tres aviadores que se mueven en redes sociales en claro golpeteo político. Y habrá más. -¡PREEEEPAREN!- Copa Roca. Dice la Secretaría de Salud del gobierno de Querétaro que Pancho Domínguez no se contagió de COVID-19 en la Copa Roca, celebrada en el colegio Fontanar hace 15 días. Que el virus lo pescó hace como seis días y está en franca recuperación. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Espantados. Algunos cercanos al prócer local (y otros no tanto) andan inquietos porque no saben si les pegó el virus o no. Hasta el de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea, ya aclaró que a él no lo contagió. Por si estaban con el pendiente. -¡FUEGO!- Apestado. Alejandro Ochoa Valencia, el

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2020

etífico presidente municipal de Colón, no es de aquí ni es de allá. En Morena reaccionaron de inmediato, no quieren al renegado del PAN. Y le aplicaron la sana distancia. ¡Porca Miseria! (PA)

EL ALFIL NEGRO

VIEJOS. Senectos, septuagenarios, inclusive octogenarios que se ganan la vida acomodando la mercancía en los supermercados, se quedaron temporalmente sin esa ganancia que tan dignamente llevan a sus hogares. Es temporal, saldremos adelante y volveremos a tener su sonrisa y amabilidad en las cajas. Ustedes son resumen de la historia de México. (N 1)

FUERON OTROS TIEMPOS

La aparición del Covid-19 a todos nos mantiene bajo un esquema de presión, de temores fundados sobre lo que podemos enfrentar, de una estela de incertidumbre y miedo; sin embargo no es la primera ocasión que Querétaro y el Municipio de El Marqués enfrentan una situación tan adversa y se ha salido adelante y ahora no tiene por qué ser diferente. (N 3 Suplemento)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL